

“Alimentación y medicamentos para niños adivasi en Ranchi - INDIA. 2024”

RESUMEN DEL PROYECTO

El proyecto, liderado por nuestro socio local, los religiosos marianistas, aborda diversas necesidades de la población infantil de los barrios marginales de Ranchi, India, a través de una intervención integral centrada en la educación. Este enfoque incluye atención médica básica (chequeos anuales, suministro de medicinas básicas, formación en hábitos de higiene), provisión de una comida diaria, y acompañamiento familiar mediante visitas a los hogares y formación de adultos en higiene básica.

REDS (Programa de Educación y Desarrollo) trabaja con las familias dedicadas a la recolección de materiales en vertederos. Estas familias obtienen ingresos mínimos que apenas les permiten alimentarse una vez al día. Además, algunos niños provienen de hogares monoparentales, lo que agrava la situación económica de la familia.

El entorno más efectivo para establecer contacto con los traperos es en los vertederos. El personal de REDS trabaja diariamente en el terreno, recopilando datos esenciales sobre los niños y los padres involucrados en la recolección de residuos, el trabajo en minas de carbón o el transporte de rickshaws.

Se realizan visitas regulares tanto a los vertederos como a los hogares para obtener información de su situación.

Posteriormente, los miembros del personal de REDS realizan visitas domiciliarias frecuentes, con el objetivo de convencer a los padres de enviar a sus hijos a centros educativos en lugar de involucrarlos en el trabajo infantil.

Este enfoque busca cambiar las circunstancias de estos niños y fomentar la importancia de la educación sobre el trabajo precoz. Las escuelas son muy pequeñas, reuniendo en el mismo aula a niños y niñas de diferentes edades.

Las barriadas de Ranchi en las que se implementan las escuelas del programa REDS son 12: Argora, Bargawa, Chutia, Doranda, Hatia, Hatma, Hindpiri, Irgutoli, Khadgarha, Mosibari, Pahari y Tokitoli.

UBICACIÓN Y CONTEXTO SOCIAL

El proyecto REDS se ubica en Ranchi, en el estado de Jharkhand, India, una región rural del noroeste del país. Jharkhand es una zona predominantemente tribal, con aproximadamente el 43% de la población viviendo por debajo del umbral de la pobreza y cerca del 47% de la población desnutrida. REDS brinda servicios a las comunidades tribales con ingresos mínimos.

Las condiciones de vida de esta población son sumamente precarias, con viviendas en estado deplorable y ausencia de un mínimo nivel de higiene. El acceso a la educación y la sanidad es prácticamente inexistente, lo que motiva la intervención de los marianistas de REDS.

En abril de 2023, India se consolidó como el país más poblado del mundo, con 1.429 millones de personas censadas, de las cuales el 65% viven en zonas rurales.

SOCIO LOCAL

Los hermanos marianistas establecieron una comunidad en 1979 y comenzaron sus actividades educativas y sociales acompañando a las personas más vulnerables en la localidad de Ranchi.

Con el transcurso de los años observaron la situación de los niños de los barrios marginales. Se levantaban temprano por la mañana, salían a las calles y se ubicaban cerca de los templos para solicitar dinero o comida. Algunos llegaban a recoger alimentos de los contenedores de basura para sobrevivir.

REDS (Ragpickers Education & Development Scheme) inició su labor en 1997 asumiendo el desafío de atender y acompañar a las personas en situación de altísima vulnerabilidad. Actualmente opera en 12 escuelas, ofreciendo educación tanto formal como no formal a niños y niñas de comunidades muy desfavorecidas.

OBJETIVO

El objetivo principal del proyecto es proporcionar educación a los niños y niñas de los barrios marginales de Ranchi, al mismo tiempo que se abordan sus necesidades básicas de salud y nutrición.

Los objetivos específicos son: Mejorar la salud y nutrición de los niños y niñas a través de una alimentación equilibrada y la distribución de medicamentos.

El proyecto busca involucrar a las familias en el proceso educativo, a través de visitas domiciliarias periódicas, reuniones, talleres y seminarios que promuevan el valor de la educación y una nutrición adecuada.

ÁMBITO EN DESARROLLO

En Acción Marianista, estamos comprometidos con el derecho de los niños y niñas a estudiar y formarse como individuos capaces de enfrentar los desafíos de su sociedad.

La educación es una semilla que tiene el poder de transformar el mundo, especialmente en la infancia.

Nuestro enfoque asegura que los beneficiarios reciban un espacio de educación no formal mientras se atienden sus necesidades básicas de salud y nutrición, fomentando un entorno de aprendizaje saludable y sostenible.

BENEFICIARIOS

El proyecto beneficia directamente a los niños y niñas, así como a sus padres y madres, en los doce barrios o slums donde se sitúan las escuelas de REDS.

Estas comunidades reciben no solo la educación y atención básica proporcionada por las escuelas, sino también formación y apoyo para mejorar sus condiciones de vida y su comprensión del valor de la educación como vía de desarrollo humano

En el 2024 más de 800 niños asisten a clases y reciben una alimentación adecuada.